

Pionnier de la lutte contre la discrimination

LGBTBIQ+ Le Valais veut lutter contre les discriminations à l'égard des personnes LGBTBIQ+. Il établit en 2022 un plan d'action visant à répondre aux besoins des principaux concernés et à sensibiliser la population.

PAR **SABRINA.ROH@LENOUVELLISTE.CH**

L'acceptation du mariage pour tous en septembre 2021 témoigne d'une évolution des mentalités, comme l'a souligné Mathias Reynard en conférence de presse, mardi 11 janvier, à Sion.

Or les personnes LGBTBIQ+ subissent toujours des discriminations et le Valais ne fait pas exception. Le Département de la santé, des affaires sociales et de la culture (DSSC) a commandé un rapport à Promotion Santé Valais (PSV).

L'étude montre que les personnes LGBTBIQ+ sont en moins bonne santé que le reste de la population. «Le risque de suicide chez les adolescents est deux à cinq fois plus élevé et en général, les comportements addictifs sont plus courants», précise Cédric Dessimoz, médecin cantonal adjoint.

Sur la base de ce rapport et en collaboration avec différents partenaires institutionnels comme les centres SIPE et l'association Alpagai, un plan d'action a été élaboré. «C'est la première fois que notre association fait partie prenante des discussions et peut transmettre sa réalité, qui est celle du terrain», se réjouit Cindy Giroud, coprésidente d'Alpagai.

130 000 francs et un nouveau poste

«Le plan d'action est audacieux et fait du Valais un canton pionnier dans la lutte contre les discriminations envers les personnes LGBTBIQ+», souligne Mathias Reynard. À ce jour,



«La mesure phare est la mise en œuvre d'un accompagnement psycho-social spécifique.»

JOHANNE GUEX
COORDINATRICE DU PROGRAMME PREMIS

Le canton du Valais adopte un plan d'action pour lutter contre les discriminations à l'égard des personnes LGBTBIQ+. MANUEL LOPEZ

seul Genève a adopté un plan d'action similaire.

Plus d'une dizaine de mesures ont été retenues afin d'être mises en place dans le programme existant de Prévention du rejet des minorités sexuelles (PREMIS), de Promotion Santé Valais. «La mesure phare est la mise en œuvre d'un accompagnement psycho-social spécifique, qui permettra de soulager des associations comme Alpagai pour des cas qui nécessitent un suivi par un professionnel», précise Johanne Guex, coordinatrice du

programme PREMIS. Une campagne cantonale de sensibilisation est également prévue.

En plus de ces mesures, financées à hauteur de 130 000 francs, un nouveau poste sera mis au concours dès vendredi 14 janvier au sein de l'Office cantonal de l'égalité et de la famille (OCEF).

Sensibiliser pour conscientiser

«Le mouvement est double car il s'adresse tant aux personnes concernées qu'à celles qui les entourent», fait remarquer Jo-

hanne Guex. Aussi, en plus de sensibiliser la population, le plan d'action prévoit des actions dans les classes, des formations continues dans les hautes écoles ou encore la sensibilisation du personnel médical.

«Ce plan d'action permettra donc aux personnes LGBTBIQ+ d'évoluer dans des endroits et aux côtés de gens qui prennent en considération leur réalité», note Gilles Crettenand, co-auteur aux côtés de Gilberte Voide Crettenand, de l'étude mandatée.